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EDITORIAL DU PRESIDENT 
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STOP AUX VIOLENCES 
ET AUX INCIVILITES DE TOUTES SORTES ! 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Remontées vers l’adresse : incivilites@somme.fff.fr 
 

 

 

 

 
 

Le Président, 

Pascal TRANQUILLE 



   

 

L’Assemblée Générale du District de la Somme de Football a eu lieu durant la matinée du 26 
octobre 2024, au Théâtre d’Abbeville. Lors de cette AG de début de saison, le District a ac-

cueilli 94 clubs sur 158, ce qui représente 59,50% des clubs et 651 voix sur 962, représen-
tant 68,79% du total des voix. 

 
 

Le maire d’Abbeville, M. DEMARTHE Pascal a réalisé l’ouverture de l’Assemblée Générale  
 
 
 
 

Le président du District, M. Pascal TRANQUILLE a ensuite fait l’ouverture de l’Assemblée    
Générale, en citant les présents et les excusés de ce jour. 

 
 
 
 

Madame Sylvie SILVERSTRE, secrétaire général du District, a présenté le bilan moral. 
Elle a rappelé l’organisation du District, puis, finit par un bilan complet de la saison 

2023/2024. 
 
 
 
 

Le trésorier général, M. Pierre LAVALARD a diffusé les résultats financiers de 2023/2024, et 
le prévisionnel pour l’année 2024/2025. 

 
 
 
 

Les différents points ont été approuvés. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE 

Du 26 octobre 2024 
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ASSEMBLEE GENERALE 

Les médailles d’or 

6 

Vient donc le moment d’honorer les médailles d’or, les champions, la charte de l’Ethique (fair-
play), le challenge de l’arbitrage et les arbitres bénévoles en seniors D2. Les clubs ont été 

récompenses par un trophée, des lots comme des équipements et des bons d’achats.  
 

Félicitation aux cinq bénévoles qui ont reçu la médaille d’or : 
 
 
 
 

René PICARD 
Lien vidéo 

 
 
 
 
 
 

Carlos FERREIRA 
Lien vidéo 

 
 
 
 
 
 
 

René PLAYE 
Lien vidéo 

 
 
 
 

 
 
 

Marylise LOCQUET 
Lien vidéo 

 
 
 
 

 
 
 

Stéphane GOURLE 
Lien vidéo 

 

https://www.youtube.com/watch?v=mAeLc5wc7io&feature=youtu.be
https://www.youtube.com/watch?v=fHTSFbsH3Yo
https://www.youtube.com/watch?v=KLqeH0WTLr4
https://www.youtube.com/watch?v=_6_T9UzCWec
https://www.youtube.com/watch?v=_zOO1kzJH1c


 7 

 

ASSEMBLEE GENERALE 

Les champions 

Voici les champions de jeunes à vétérans, les féminines et le futsal. 
 

U12 : 
D2 : ESC Longueau 2 / D1 : ESC Longueau 1 

 

U13 : 
D4 : ASM Rivery 2/ D3 : US Roye Noyon 1/ D2 : RC Amiens 1 / D1 : Camon US 1 

 

U14 : 
ESC Longueau 1 

 

U15 :  
À 8 : US Roisel 1/ D3 : Blangy SEP 1/ D2 : AS2A / D1 : ESC Longueau 1 

 

U16 :  
D2 : Amiens RIF / D1 : SC Abbeville 2 

U16F D2 : AC Montdidier 1 / U16F D1 : AAE Chaulnes 1 
 

U17 :  
D2 : JS Miannay Moyenneville / D1 : FC Ailly sur Somme Samara 

 

U18 : 
D2 : ES Ste Emilie Epehy 1 / D1 : FC Centulois 1 

 

U19 D1 : 
Amiens AF 1 

 

Vétérans 
À 8 : Camon US 1 /  Challenge Vaillant : Amiens Porto FC 1 

 

Futsal :  
D2 : Olympique Amiénois / D1 : Péronne Futsal Club 

 

Féminines à 8 : 
US Camon 

 

Seniors :  
D6 :  AS Rue 

D5 :  ES Vers Sur Selle 1 
D4 : US Camon 3 

D3 : ESP Amiens Pigeonnier 
D2 : Amiens Porto FC 

D1 : RC Doullens 
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ASSEMBLEE GENERALE 

Les récompenses 

Concernant la charte du fair-play, le club de QCL Sud Amiénois 2 en D3, l’ABC2F Candas en 
D2 et le RC Doullens en D1 ont été récompensés. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pour la troisième année consécutive, le Challenge de l’arbitrage Claude Cauvet est mis en 
place au sein du District. Cette année, 10 clubs ont été récompensés, 5 pour la saison 

2023/2024 (bons d’achats allant de 100 à 500 euros) :  
 
 
 
 
 
 

Cinquième               Quatrième               Troisième                   Second                   Premier 
 

puis 5 pour la mandature 2021/2024 (bons d’achats allant de 200 à 1000 euros) :  
 

 
 
 
 
 

Cinquième               Quatrième               Troisième                   Second                   Premier 

 
Félicitations aux arbitres assistant club en seniors D2, ces dirigeants bénévoles qui ont    

complété le trio arbitral durant toute la saison :  

Boulet Lyonel (US LIGNIERES CHATELAIN) 
Bruaux Dominique (ABC2F CANDAS) 

Dagniaux Alexis (ES CAGNY) 
Gillmeister Louis Philippe (FR AILLY SUR NOYE) 

 

Godard Jean Pierre (US FLESSELLES) 
Heniquet Jérôme (CSA AMIENS MONTIERES) 

Mopin Eric (AS GLISY) 
Silhavy William (US MARCHELEPOT) 
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ASSEMBLEE GENERALE 

Conclusion 

En cette fin d’Assemblée Générale : 
 

Voici le tableau des 10 premiers au classement du challenge Y. FERRARETTI :  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
En cette fin d’Assemblée Générale : 

La  parole a été donnée aux personnalités : Fernand DUCHAUSSOY, Président 
d’honneur de la FFF, Stéphane HAUSSOULIER, Président du département de la 

Somme, Cédric BETTREMIEUX, Président de la LFHF 
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COMITE DIRECTEUR 

Les membres 

10 

Président Trésorier 

Vice-Président Secrétaire Générale 

Président Délégué Bureau Bureau 

Secrétaire Adjoint 

Président du Santerre Membre Membre 

Trésorier Adjoint 

Pascal TRANQUILLE Pierre LAVALARD Joel LEVECQUE 

Philippe FOURE Sylvie SILVESTRE Régis PATTE 

Didier BARDET Aurélien HAMEL Charline TOURNEUR 

Aurélien DEFOSSEZ 
Jean-François 
DEBEAUVAIS Alain LECLERCQ 
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COMITE DIRECTEUR 

Les membres 

11 

Membre Bureau 

Membre Membre 

Membre Bureau Membre 

Membre 

Membre Membre Président du Vimeu 

Membre 

Nicolas CAUVIN Mélanie SCHMIDT Grégory PLEVERT 

Martial THUILLIER Aurore KULPINSKI Marc LEGENT 

Guillaume COMBES Bérangere GREVIN Mickael SELLIER 

Magalie MARCHAND Antonio DOS SANTOS Najim EZZARRARI 



   

 

FUTSAL ASSOCIE 

Trêve Hivernale 

12 

Durant la trêve hivernale de cette saison 2024/2025, le District orga-
nise le Futsal Associé. Du premier plateau qui a lieu le 4 janvier 2025, 
aux finales du 15 février 2025, les équipes peuvent continuer à prendre 
du plaisir en pratiquant leur passion qui est le football. Les équipes qui 
se qualifieront en finales se verront remettre par le District différents 
goodies et un trophée pour les vainqueurs par catégories. 

 

Chiffres du Futsal Associé au départ :  

 11 catégories (U7; U9; U11; U13; U13F; U15; U15F; U18; U18F; SM; SF) 

 176 équipes (dont 32 féminines) 

 101 rassemblements différents prévus 

 

 Le futsal Associé est organisé afin de faire découvrir le futsal aux licenciés qui souhaitent y 
participer. Organisé sur les 7 premiers week-ends de 2025, chaque équipe devra jouer, en 
moyenne 3 à 4 journées, ainsi qu’une finale pour les plus chanceux.  

L'arbitrage ? 
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Les conditions de participation ? 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Où se déroule-t-elle ? 
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FUTSAL ASSOCIE 

Trêve hivernale 

classées 
classement  : 

afin d’être disputées dans les meilleures 
conditions. 



   

 

Les catégories U6/U7 et U8/U9 ont participé aux plateaux de Noël. Nous les remercions 
pour leur soutien à cette action caritative en partenariat avec le Secours Populaire, qui va 

pouvoir rendre heureux de nombreux enfants.  

Une seconde remise a été également effectuée à l’antenne d’Abbeville par le Président du 
District accompagné de Régis Patte, Président du Secteur Ponthieu.   

 
 

Pascal Tranquille, Président du District : « Comme chaque année, nous sommes heureux de 
participer à cette opération avec le Secours Populaire Français. Le football ce n’est pas que 
des milliardaires en tenue sportive, c’est beaucoup de solidarité qui se traduit par un tas de 

jouets qui feront le bonheur des gens défavorisés, c’est le côté solidarité du Football. »  
 

 

C’est une réelle satisfaction pour Mr Barbier Joël, secrétaire général du Secours Populaire 
qui félicite l’ensemble des enfants et des clubs présents aux plateaux de Noël et qui par 

leur geste de solidarité vont pouvoir rendre heureux de nombreux enfants. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

Un grand merci aux municipalités, aux collectivités pour le prêt de leurs installations       
sportives, à l’ensemble des bénévoles qui œuvrent au bon déroulement de cette action. 
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ACTION DE SOLIDARITÉ 

Le Secours Populaire Français 
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SC Abbeville :  

15 

OCTOBRE ROSE 

Les clubs en action 

District : 

AAE Chaulnes : 

AS Pays Neslois : *Afin de récompenser les actions des clubs, 2 dirigeants par clubs ont 
été invités en loge pour le match Amiens SC - Paris FC, et sont repartis 

avec un maillot de l’Amiens SC aux couleurs d’Octobre Rose. 
 

Les clubs invités : AAE Chaulnes, SC Abbeville, 
AS Pays Neslois, CSA Doullens, Av. Nouvion 

 

Les femmes été invités : Charline Tourneur, 
Aurore Kulpinski, Mélanie Schmidt, Magalie Marchand, 

Sylvie Silvestre, Blandine Nozieres 

CSA Doullens : 

Avenir de Nouvion : 



   

 

DISCIPLINE 

Bilan disciplinaire à mi-saison 

16 

Depuis le début de cette saison 2024/2025, un grand nombre de sanctions disciplinaires ont été 
infligé à différents licenciés… Voici un bilan sur ces 4 premiers mois :  

 

Nombre de suspensions :  

573 
Cependant, 93 licenciés ont écopé d’une peine de 4 matchs ou plus, représentant plus de 16% du 

nombre total des suspendus. 

La cause de ces plus grosses sanctions est en grande partie :  

 38 actes de brutalité 
 43 propos grossiers / injurieux 

 11 comportements intimidants / menaçants 
 5 bousculades volontaires 

 4 comportements obscènes 
 3 crachats 

 1 dégradation de matériel 
 1 intrusion sur le terrain 

 
Ces chiffres sont basés sur un total de 12 journées (8 journées de championnat, et 4 tours de coupe). 



   

 

Aurélien Hamel président de la commission de discipline « La discipline et le respect des règles ont 
toujours été pour moi les fondamentaux d'une vie en société » 

 

 

Il fait partie de cette nouvelle génération de dirigeants qui se font un 
nom dans le football départemental.  

Aurélien Hamel qui a été nommé voici peu de temps président de la 
commission de discipline de notre district a immédiatement pris ses 
marques, imposé son style de parfait humaniste.  

Faisons connaissance avec Aurélien Hamel qui n'a pas toujours été dans 
le monde du football puisqu'il a aussi évolué dans le basket. 

 

 

 

M. Aurélien Hamel, vous êtes le président de la commission de discipline depuis un peu plus d'un an. 
Pouvez-vous nous rappeler votre parcours de joueur, dirigeant et comment vous avez été appelé à pré-
sider cette commission de discipline ? 

Après un long parcours dans le Basket-Ball, j’ai repris une licence de joueur de football dans le club à 
proximité de mon domicile en 2008 au sein de l’US Marcelcave. Très rapidement, j’ai intégré l’équipe 
dirigeante de ce club qui avait besoin de bénévoles et j’en suis devenu le président en 2014. Le 
football a toujours été une passion, cette évolution était naturelle pour moi. J’ai œuvré avec l’équipe 
dirigeante pour faire évoluer le club jusqu’à la construction de nouveaux vestiaires et un club house 
qui nous ont été livrés en Mars 2022. Lors de l’inauguration, j’ai fait la connaissance de Pascal Tran-
quille et Sylvie Silvestre qui ont apprécié le travail réalisé notamment auprès des jeunes dans le club. 
Ils m’ont alors proposé de rejoindre le comité directeur du district.  

La discipline et le respect des règles ont toujours été pour moi les fondamentaux d’une vie en socié-
té. Lors de la démission de la précédente commission de discipline Pascal Tranquille m’a alors confié 
la mission de reprendre la commission. C’est ainsi que ma mission a débuté en Aout 2023 avec une 
nouvelle équipe. 

Vous êtes également membre du district de la Somme et depuis quand ? 

Oui, depuis Septembre 2022 

Est-ce que vous avez le sentiment qu'aujourd'hui la commission de discipline est une des plus impor-
tantes du district et avez-vous le sentiment que vous succédez à de grandes personnalités du football 
samarien ? 

Chaque commission a sa raison d’être, son utilité. Nous sommes la commission qui se réunit le plus 
souvent, chaque semaine, mais chaque commission apporte sa pierre à l’édifice en faveur des clubs 
de notre département.  

Je n’ai pas ce sentiment de succéder à de grandes personnalités, simplement de reprendre un flam-
beau allumé il y a plusieurs dizaines d’années par d’autres, qui comme moi, avaient la volonté d’être 
au service des clubs du département. Le football a évolué, mes prédécesseurs ont fait le travail dans 
le contexte qui était le leur. Il faut toujours prendre l’expérience des anciens, avoir une oreille atten-
tive à ce qu’ils disent tout en faisant son propre chemin. 

PORTRAIT 

Aurélien HAMEL 
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Comment se compose la commission ? Il y a je suppose des membres du district, mais aussi des re-
présentants des clubs et aussi peut-être des arbitres ?  

La commission est composée de plusieurs membres en effet. 3 membres élus dont je fais partie, 8 
membres non élus et un membre représentant les arbitres 

Quel est le cycle de vos réunions et en fonction de certains dossiers importants, existent-ils des réu-
nions qu'on peut qualifier d’extraordinaires ? 

Nous nous réunissons une fois par semaine de fin aout à fin juin, avec une trêve durant les vacances 
de fin d’année de l’ordre de 15 jours à 1 mois. 

Il peut nous arriver de réaliser, en plus de cette réunion hebdomadaire, des réunions extraordinaires 
si des événements présumés graves ont eu lieu ou si nous devons prendre des mesures d’urgence, 
applicables avant le week-end. 

Combien durent en général vos réunions et décidez-vous de limiter le nombre de dossiers à étudier 
afin de ne pas faire durer trop longtemps vos réunions ? 

Les réunions durent entre 4 et 6 heures en général. Cela peut néanmoins dépasser ce laps de 
temps. La plus importante, sur la saison écoulée était d’environ 8 heures.  

Il nous est impossible de limiter le nombre de dossiers, puisqu’en cas de suspension, nous devons 
respecter les règlements et les timings qui s’y rattachent. Cependant, nous gérons l’emploi du temps 
concernant les auditions afin d’étaler celles-ci. L’objectif étant de laisser à chaque protagoniste le 
temps nécessaire pour qu’il puisse expliquer les faits puis nous laisser le temps de prise de déci-
sions. 

On suppose qu'avant les réunions, vous le président prenez connaissance des dossiers et que vous 
venez souvent au district ? 

En général je prends connaissance des dossiers au préalable, mais simplement juste avant la réu-
nion, aux alentours de 14 heures. Je souhaite que l’ensemble des membres de la commission ait le 
même niveau d’information que moi, au même moment.  

Lors de certaines auditions est-ce qu'il arrive que des personnes convoquées perdent un peu leur 
sang-froid ? Comment réagissez-vous alors ?  

Cela peut arriver en effet qu’il soit nécessaire de recadrer un peu certaines personnes. Cependant, à 
ce jour, aucune dérive grave n’est à signaler. L’idée est d’abord de s’adapter, de dialoguer et de lais-
ser les personnes s’exprimer dès lors qu’elles le font dans le respect. Il arrive parfois que de la péda-
gogie soit faite.  

Dans certains cas, avez-vous le sentiment qu'on pourrait imaginer être au Tribunal ? 

Certaines personnes peuvent arriver avec ce sentiment. Je pense que les membres de la commission 
ont néanmoins suffisant de pédagogie et de savoir être pour que ce sentiment ne prédomine pas. 
L’idée est d’avoir le plus de précisions possibles sur les faits qui se sont déroulés, mais en aucun 
d’avoir un rôle de juge civil ou pénal. 

Très souvent, les protagonistes, même auteurs de faits sanctionnables viennent nous saluer indivi-
duellement à la fin de l’audition, c’est pour moi une preuve que le message passé est compris.  

Depuis le début de cette saison, combien de dossiers ont été traités par votre commission ? 

Trop, beaucoup trop. Actuellement il y a une vingtaine de dossiers en instruction avec des risques 
de suspension d’au moins 6 mois.  

Au 28 Novembre nous avions traité déjà 473 dossiers d’exclusion en sachant qu’au mois de no-
vembre une journée de championnat seulement s’est déroulée. 

En septembre 92 dossiers, en octobre 236 dossiers, et en novembre 145 dossiers alors que nous 
n’avons que très peu joué en novembre. 
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Aujourd'hui, l'indiscipline ne concerne pas que le terrain et il se passe parfois des évènements sérieux 
derrière les mains courantes qui concernent les supporters et parfois les parents de jeunes joueurs ? 

En effet, le constat est que l’indiscipline a gagné fortement les tribunes et l’arrière des mains cou-
rantes. Pour un nombre grandissant de personnes, aller au stade le dimanche, c’est aller se défouler 
sur les adversaires, leurs spectateurs, les arbitres. 

Le phénomène chez les jeunes est alarmant. Certains éducateurs pensent qu’ils entrainent en 
League des Champions, et qu’il faut gagner le match quel que soit le moyen. Les messages passés 
auprès des jeunes ne sont pas bons. 

Les parents pensent trop souvent que leur enfant finira professionnel, qu’il est un futur MBappé 
parce qu’il a réussi un crochet où qu’il a marqué un but. De ce fait les parents ne sont plus dans leur 
rôle, il prenne le rôle d’entraineur, de coach mental des jeunes. Et dès que le résultat n’est pas au 
rendez-vous, c’est de la faute de l’arbitre. Si leurs enfants prennent un coup, il faut aller en dé-
coudre. C’est malheureusement ce que l’on croise actuellement de manière assez régulière. 

Nous avons dû traiter une bagarre entre 2 jeunes de 10 ans en début de saison, avec la présence 
des parents, dont l’un n’a pas foncièrement trouvé cela dérangeant que des coups entre son enfant 
et un autre puisse être échangés. 

Que faire dans ces conditions lors des réunions de commissions ? Dirigez-vous alors certains dossiers 
vers la Justice ? 

Nous devons traiter au cas par cas. Les sanctions prises peuvent être très conséquentes, proportion-
nelles à la gravité des faits. Nous devons continuer à sanctionner ce qui mérite de l’être afin de re-
trouver le plaisir du jeu, cela ne reste qu’un jeu.  

Nous ne dirigeons pas de dossiers vers la justice. Par contre, certains saisissent cette dernière en 
parallèle des procédures liées aux instances sportives. 

Franchement, quand vous avez accepté de présider cette commission, vous attendiez vous à vous 
trouver devant une telle indiscipline ? 

La dérive des comportements n’est pas un phénomène nouveau, elle s’est faite petit à petit. Il suffit 
d’observer les phénomènes de société. Le football suit cette tendance. Je ne suis pas surpris par 
cette indiscipline. Il faut adapter nos prises de décision. Le week end sans foot a démontré que nous 
ne souhaitions pas que le football aille dans ce sens. C’est une prise de conscience collective qu’il 
faut avoir. 

Avez-vous été présent à la réunion récemment provoquée par le préfet ? Auriez-vous aimé être pré-
sent et pensez-vous qu'elle aura servi à quelque chose ? 

Je n’étais pas présent à cette réunion. Pascal Tranquille était présent c’est le plus important. Je com-
munique régulièrement avec lui. Nous sommes sur la même philosophie quant aux suites à donner 
concernant l’indiscipline. 

Je pense que cette réunion avec le préfet servira sur la durée. Chacun, de par sa place, a un rôle à 
jouer. C’est dans l’union que nous arriverons a retrouver une certaine sérénité  

Est-ce que parfois il vous arrive de vivre ce sentiment de ras le bol et d'être découragé devant cette 
montée de la Violence sur et hors les terrains de football ? 

Jamais, il n’est pas possible de se décourager, cela laisserait la porte ouverte à d’autres comporte-
ments violents. Nous devons faire face à ces événements, les traiter afin de retrouver la sérénité le 
week-end pour aller pratiquer ce qui reste un jeu. 

Pensez-vous et ce sera peut-être une lueur d'espoir, voir revenir la sérénité et l'absence de violence 
dans les mois et années à venir ? 

Je l’espère de tout cœur. Le week end sans foot a été une action et une prise de décision forte de la 
part du comité directeur. Si certains licenciés n’ont pas accepté cette décision, d’autres au contraire 
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ont soutenu cette décision. Aujourd’hui j’entends régulièrement des licenciés dire « c’est à cause de 
comportements comme ceux-là que l’on n’a pas joué en novembre » cela veut dire que des faits 
nous serons remontés, ce qui devrait faciliter notre action. 

Certains dirigeants commencent à prendre des mesures en interne pour que des licenciés aux com-
portements non appréciés ne puissent plus pratiquer, cela va dans le bon sens. 

Ces éléments me donnent de l’espoir de retrouver un certain niveau de sérénité, l’avenir nous dira si 
c’était un feu de paille ou au contraire une prise de conscience collective importante et durable.  

Vous arrive-t-il parfois d'être découragé ? 

Jamais, je pense que c’est un travail sur la durée et qui ne peut trouver de solution d’un coup de ba-
guette magique. Il nous faut donc être patient, nous tirerons les fruits de ce travail dans le temps 

 

Propos recueillis par Lionel Herbet 
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Clothilde Brassart « Ma carrière a été une série d'opportunités » 

 

Dans le District de la Somme, Clothilde Brassart est une personne 

très importante en ce sens qu'elle jouit d'un statut mérité, au même 

titre que son collègue CTD et elle ne peut qu'être satisfaite du par-

cours qu'elle a effectué jusqu'à présent. 

Clothilde a été joueuse avec les garçons puis exclusivement avec les 

filles avant de se lancer dans l'arbitrage. 

Aujourd'hui, elle vit intensément sa passion puisqu'elle arbitre le 

week end et en semaine elle va porter la bonne parole auprès des 

clubs qui l'ont sollicitée. 

Portrait de cette passionnée de l'arbitrage qui regrette qu'en raison 

de mauvais comportements de certains, des jeunes arbitres doivent 

mettre un terme à leur activité surtout par découragement. 

 

Clothilde Brassart, on suppose que vous avez très tôt baigné dans le milieu de l'arbitrage ? 

Dans l'arbitrage non, pas spécialement. Dans le foot oui. J'ai débuté l'arbitrage à 14 ans.  

Aviez-vous joué auparavant que ce soit en équipe féminine ou dans une formation mixte qui est pos-

sible jusqu'à un certain âge ? 

Oui j'ai commencé dans le club de mon village, dans une équipe mixte dès mon plus jeune âge. J'ai 

poursuivi en équipe féminine au SC Abbeville jusqu'à 19 ans. 

Dans votre famille, aviez-vous des parents qui ont été arbitres ? Qui vous a, alors incité à le devenir ? 

Aviez-vous des modèles ? 

Mes parents non. Mes 2 grands frères sont passés par l'arbitrage. Logiquement, quand j'ai appris 

que je ne pourrai plus jouer au foot avec les garçons, j'ai suivi la formation d'arbitre pour rester dans 

ce sport. En parallèle, le club du SC Abbeville a ouvert une équipe féminine, j'ai eu le plaisir de pou-

voir concilier le jeu et l'arbitrage pendant quelques saisons.  

Je n'avais pas de modèle quand j'ai commencé, aujourd'hui je peux dire que Ruddy Buquet en est un 

tant par sa carrière sportive que par son humilité, sa droiture et sa simplicité.  

Pouvez-vous nous rappeler votre cheminement dans votre carrière d'arbitre ? 

Ma carrière d'arbitre a surtout été une série d'opportunités. J'ai eu mon examen théorique d'arbitre 

en décembre 2006. Puis j'ai passé l'examen théorique de Jeune Arbitre de Ligue en 2009. J'ai tenté 

ma chance au concours de Jeune Arbitre de la Fédération. Malgré l'échec j'ai rapidement rebondi 

dans le monde des séniors. J'ai ensuite enchainé Arbitre de Ligue, Arbitre de la Fédération Fémi-

nines en Division 2 (actuelle Seconde Ligue) pour être aujourd'hui Arbitre Assistante Internationale. 

PORTRAIT 

Clothilde BRASSART 
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Aujourd'hui vous êtes évidemment toujours en activité ? Quels sont les divisions qui vous concernent ? 

Je suis toujours en activité. J'espère faire encore quelques saisons, je ne suis pas si vieille que ça 

(sic)... J'arbitre donc principalement en Arkema Première Ligue. J'ai aussi la chance de pouvoir officier 

à l'internationale.  

Cerise sur le gâteau. Vous arbitrez le week end mais en semaine, votre travail est axé sur l'arbitrage. 

Où est votre bureau ?  Vous allez souvent dans les clubs qui vous sollicitent pour leur donner des in-

formations ? 

Je suis, depuis 2 ans, Conseillère en Développement et Fidélisation en Arbitrage. J'ai la chance de 

pouvoir travailler sur 2 districts : la Somme, où j'ai grandi et à qui j'appartiens toujours, et l'Oise où 

je réside. Depuis le début de la saison je suis déjà allée dans 30 clubs pour échanger sur l'arbitrage, 

le rôle de l'arbitre mais surtout sur les Lois du Jeu. Je trouve qu'il est primordial de "rétablir" une 

communication sereine entre les différents acteurs de ce sport.  

Est-ce une mission agréable ? Comment êtes-vous accueillie ? Quel est votre discours et que deman-

dez-vous le plus aux clubs ? 

J'adore ce que je fais. Comme je me déplace à la demande des clubs, je suis toujours très bien ac-

cueillie. Parfois avec de la réserve, mais je ne viens pas prêcher la bonne parole ou donner des le-

çons. J'essaie de proposer des activités ludiques, de manière à ce que les participants s'amusent en 

apprenant le maximum de choses possibles. Mon but : que les joueurs, les dirigeants, les parents, se 

mettent à la place de l'arbitre. Mon discours est multiple et je l'adapte aussi en fonction des ques-

tions des participants. L'axe majeur reste : Connaissez-vous vraiment les règles du sport que vous 

pratiquez ou regardez depuis toujours ? Je vous invite à vivre l'intervention pour répondre à cette 

question.  

Toute la semaine au bureau et dans les clubs, le week end vous arbitrez, avez-vous le temps de vous 

entrainer ? 

Oui, je trouve le temps de m'entrainer : tôt le matin avant d'aller travailler, le soir quand je ne suis 

pas en club, et le midi. Comme sur le terrain, je m'adapte ! 

Nous vivons une période difficile en raison des actes d'incivilité. Etes-vous quand même suffisamment 

persuasive quand un ou une jeune vient vous voir et vous dit qu'il ou qu'elle veut être arbitre ? 

J'ose espérer que oui. Je ne cache pas la vérité quand on me la demande. Il n'y a pas que des bons 

côtés, mais comme je l'ai déjà dit, souvent l'arbitrage on y vient par hasard, on y reste par passion. 

Ça ne coûte rien d'essayer et ça apporte tellement de choses dans la construction de soi. 

Avez -vous le sentiment qu'aujourd'hui l'arbitre est un acteur du foot en danger sur les terrains surtout 

quand ils ne sont pas assez protégés ? 

Je ne peux que constater les carrières écourtées d'arbitres qui, pourtant, aimaient ce qu'ils faisaient. 

Ce qui me fait le plus de peine c'est lorsque ce sont de jeunes arbitres qui quittent le circuit à cause 

d'adultes : Parents ou "éducateurs" qui oublient un peu trop souvent que les jeunes arbitres restent 

des enfants, qui ont eu le courage de prendre un sifflet et de se placer au milieu du terrain pour faire 

appliquer les règles.  

J'essaie à mon niveau d'expliquer, entre autres, aux clubs qui m'invitent à venir les rencontrer, la diffi-

culté de la mission, d'apaiser les tensions, d'essayer de les faire réfléchir différemment. 

 

Propos recueillis par Lionel Herbet 
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WEEKEND DU 25 & 26 JANVIER 2025 : 

Tour de coupe seniors masculins 

Reprise des championnats seniors féminines 

Second tour du festival U13 Pitch 

Coupe de secteur Amiénois U15 et U18 

Reprise des championnats U12 et U14 
 

WEEKEND DU 1 & 2 FEVRIER 2025 : 

Reprise des championnats seniors masculins 

Reprise des championnats jeunes 
 

WEEKEND DU 8 & 9 FEVRIER 2025 : 

Reprise des championnats vétérans 
 

WEEKEND DU 15 & 16 FEVRIER 2025 : 

Finales Futsal Associé U13 / U15 / U18 / seniors masculins et féminines 
 

FOOT LOISIR : 

Foot en Marchant / Futnet : 27/01 

Foot à 5 Tournoi vétérans : 03/02 

La Nuit du Futnet (finale) : 21/02 

Foot en marchant (finale) : 17/03 

Futsal : 

U13 / U15 / U18 : Centre de Perfectionnement : 08/01 

U14/U15 et U16/U17 : Interdistrict : 22/01 
 

Football : 

U14G : PPF : 22/01 

U13G : Finale départementale : 29/01 

U12G : PPF (tour de secteur) : 05/02 

U14G : Opposition VS ARTOIS (Sélection départementale) : 05/02 

U12G : Rassemblement Gardiens de buts : 11/02 

U12F&G : Triangulaire VS ARTOIS : 12/02 

U14G : Journée départementale + Opposition VS ASC : 17/02 

U13G : Journée départementale : 19/02 

U15G : Opposition VS ASC : 19/02 

U11F à U14F : PPF Féminines Journée départementale : 20/02 

U13F : PPF Opposition VS AISNE : 26/02 
 

Féminines : 

U11 : Rassemblement féminin : 29/01 

U6-U9 : Rassemblement féminin : 19/02 
 

Labels & Formations : 

Remise des Labels : 22/01, 29/01, 05/02 

Formations CFI U6-U9 : 10/02 

Formations CFI U10-U13 : 04/02, 13/02, 21/02, 21/02 

Formations CFI U14-U19 : 10/02, 21/02 

Formations CFI SENIORS : 01/02 
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